
Protokoll 
der Jahreshauptversammlung (ordentliche Mitgliederversammlung)  

des TuS Spenge e.V. vom 05.04.2019 
im Restaurant „Zum Blücherplatz (Ziegenbruch)“ 

 
 

Anwesende: siehe anliegende Liste 
 
 
Zu Punkt 1) der Tagesordnung 
Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzen-
den 
 
Der 1. Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßt alle An-
wesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die Einladung ist fristge-
mäß unter Einhaltung der 10-Tages-Frist im Sinne von § 8 Abs. 3 der Vereinssatzung unter 
Angabe der Tagesordnung ergangen.  
 
Gegen die Tagesordnung erfolgt kein Widerspruch aus der Versammlung. Somit wird diese 
genehmigt . 
Besonders begrüßt Horst Brinkmann den Abteilungsleiter der neu gegründeten Abteilung 
Bujutsu, Meik Münkel. Sowie die Vertreter der heimischen Presse. 
 
Zu Punkt 2) der Tagesordnung 
Ehrungen 
 
Horst Brinkmann erläutert kurz, vor allem für die Mitglieder, die heute erstmalig an dieser 
Versammlung teilnehmen,  in welcher Form geehrt wird: 
 
25 Jahre Mitgliedschaft – silberne Ehrennadel 
40 Jahre Mitgliedschaft – goldene Ehrennadel 
50 Jahre Mitgliedschaft – goldene Ehrennadel mit einer 50 versehen 
60 Jahre Mitgliedschaft – Ehrenpreis 
65 Jahre Mitgliedschaft -  besonderen Ehrenpreis 
70 Jahre Mitgliedschaft – einen Einkaufsgutschein in Höhe von 70,00 € 
 
 
Der geschäftsführende Vorstand ehrt anschließend folgende Mitglieder: 
 
Für 25jährige Mitgliedschaft: 
 
Jannik Meyer 
Ann Christin Nickel 
Lukas Wienke 
Hans Walter Take 
Steven König 
 
Für 40jährige Mitgliedschaft: 
 
Uwe Bohnhorst 
Jutta Bockelmann 
Anja Burkhard 
Melanie Nickolaus 
Lieselotte Kern 
Peggy Föste 
Stefan Tilker 
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Für 60jährige Mitgliedschaft: 
 
Achim Schlüter 
Achim ist über 20 Jahre Hauptkassierer. Horst Brinkmann bedankt sich für die vertrauensvol-
le Zusammenarbeit. 
 
 
Für 70jährige Mitgliedschaft: 
 
Gerd Schlüter 
Gerd war jahrzehntelang in die Vorstandsarbeit des TuS und speziell der Handballabteilung 
Eingebunden. Von 1973 bis 1977war er Vorsitzender des Vereins.Vielen Horst Brinkmann 
dankt Gerd für die geleistete Arbeit. 
 
 
 
Horst Brinkmann teilt mit, dass im letzten Jahr Sportler verstorben sind, die jahrelang für den 
TuS erfolgreich aktiv waren. Stellvertretend  erinnert er an Albert Böhle, der über 70 Jahre 
Mitglied im Verein war.  
Der 1.Vorsitzende spricht eine Totenehrung, und die Versammlung gedenkt ihrer in einer 
Schweigeminute. 
 
  
Tagesordnungspunkt 3) 
Jahresbericht des Vorsitzenden 
 
 
Der 1.Vorsitzende teilt mit, dass bei der Mitglieder-Bestandserhebung 2019 von insgesamt  
971 Mitgliedern, etwas weniger als im Vorjahr, 610  Mitglieder männlich und 361 Mitglieder 
weiblich sind. 
 
Daraus ergibt sich folgende Aufteilung auf die einzelnen Altersgruppen 
 
Kinder bis 6 Jahre                               108 
Kinder 7 bis 14 Jahre                          159                  
Jugendl. 15 – 18 Jahre                        114 
Erwachsene 19 – 26 Jahre                  127 
Erwachsene  27 – 40 Jahre                 110 
Erwachsene  41 – 60 Jahre                 169 
Über 61 Jahre                                      184   Mitglieder 
 
 
 
 
Stolz kann der TuS sein, dass er insgesamt 381 Kinder und Jugendliche Woche für Woche 
in die Sporthallen und auf den Sportplatz lockt, um Sport zu treiben. 
 
Horst Brinkmann führt weiter aus, dass Achim Schlüter, der Kassierer des Hauptvereins,  
gleich berichten wird, das der Verein finanziell gut aufgestellt ist.  
Wir konnten allen Wünschen der Abteilungen auch im letzten Jahr gerecht werden, teilt Horst 
Brinkmann mit. 
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Zu seinen Aktivitäten als Vorsitzender im letzten Jahr berichtet  Horst Brinkmann : 
 
 
     Nach der letzten  Jahreshauptversammlung am 13.04.2018 hat am 10.12.2018 eine 
     erweiterte Vorstandssitzung, an denen auch alle Abteilungsleiter/innen teilnehmen, 
     stattgefunden. 
 
 
     Am 12.04.2018 wurde die 1.Handballmannschaft  für den Gewinn des Deutschen  
     Amateurpokals 2017 vom Kreis Herford geehrt.  
     Ferner wurde Hans-Dieter Quermann von der Handballabteilung für seinen jahrzehnte- 
     langen ehrenamtlichen Einsatz für den TuS  ausgezeichnet. 
 
 
     Achim Schlüter und Horst Brinkmann nahmen am 27.04.2018 an der Ordentlichen 
     Mitgliederversammlung des Kreissportbundes Herford teil. 
 
 
     Horst Brinkmann nahm am 08.05.2018 an einer JSG-Vorstandssitzung mit dem  
     Vorsitzenden des TVL, Martin Grothaus, teil. 
     Am 09.06. und 08.10.2018 sowie 28.01. und 01.04.2019 fanden weitere Sitzungen der 
     JSG statt. 
 
 
     Am 13.06.2018 fand die Jahreshauptversammlung der Handball-Abteilung statt.            
 
 
     Vom 14.08.- 19.08.2018 fanden die Tennis-Open statt. Da zeitgleich ein DHB-   
     Pokalturnier der Handballer stattfand, besuchte Achim Schlüter die Tennis-Open. 
 
  
     Am 02.09.2018 fand der Widufix-Lauf 2018 in Hiddenhausen mit 161 Vereinsmitgliedern 
     des TuS statt. Der TuS war damit wieder teilnahmestärkster Verein und wurde  dafür                     
     geehrt. 
     Den Pokal haben 2 Leichtathletinnen des TuS vor einem Spiel der 1.Handballmannschaft 
     vor großer Kulisse in Empfang genommen. 
 
     Am 07.11.2018 fand das erste Training der neuen TuS-Abteilung, Bujutsu Kampfkunst, im     
     Foyer der Sporthalle statt. 
 
 
     Horst Brinkmann und weitere Vertreter der Handballabteilung nahmen am  
     27.11.2018 an der Veranstaltung der Initiative Wirtschaftsstandort Kreis Herford „Erfolg 
     durch gute Ausbildung und Spitzenhandball“ in Bünde teil. 
 
    Der Netzwerkabend der Handballabteilung am 07.02.2019 war eine gelungene Veran- 
    staltung. 
 
 
    Am 08.02.2019 fand die Mitgliederversammlung des Stadtsportverbandes Spenge statt.       
 
 
   Die Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung wurde am  15.02.2019 durchgeführt. 
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  Während einer Außerordentlichen Mitgliederversammlung des Kreissportbundes 
  am 15.03.2019 wurde eine neue Satzung des KSB beschlossen. Achim Schlüter und  
  Horst Brinkmann nahmen als Delegierte des TuS Spenge teil. 
 
 
 
  Horst Brinkmann geht anschließend noch kurz auf die Entwicklung in der Bujutsu- 
  Abteilung ein. Mittlerweile sind 16 Jugendliche und 14 Erwachsene  Mitglieder in  
  der neuen Abteilung. Es wird daher angestrebt, eine Spezialmatte anzuschaffen. 
       
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4) 
Jahresbericht des Kassierers 
 
Der Hauptkassierer Achim Schlüter verliest  den als Anlage beigefügten Kassenbericht. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5) 
Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
 
Der 1. Kassenprüfer, Marc Pixa,  gibt den Bericht über die durchgeführte Kassenprüfung. 
Es hat keine Beanstandungen ergeben, alles sei vorbildlich erledigt worden. 
 
Auf Vorschlag des Kassenprüfers wird die Jahreshauptversammlung um Entlastung des 
Vorstandes gebeten. Dem Vorstand wird einstimmig die Entlastung erteilt. 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt  6) 
Jahresberichte der Abteilungsleiter/ innen  
In alphabetischer Rerihenfolge 
 
Die Berichte der Abteilungen sind - soweit sie schriftlich vorgelegt wurden - dem Protokoll als 
Anlage beigefügt. 
 
Badminton                                                          Damian Luszczymak 
Bujutsu Kampfkunst                                           Meik Münkel 
Faustball                                                             Irina Gärtner 
Gymnastik                                                          Helga Uffenkamp  -Fehlt entschuldigt! 
Handball                                                             Andreas Wölker 
Kinderturnen/ Eltern-Kind- Turnen                      Annkathrin Wenzel 
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Leichtathletik                                                       Markus Rasche 
Spiele rund um den Ball                                      Lukas  Zwaka  -Fehlt entschuldigt! 
Step-Aerobic                                                       Annette Imlau 
Tennis                                                                 Thomas Hemminghaus 
Volkssport/Trimmer          Manfred Mahne                                                                                                                             
Volleyball                                                            Frank Kern -Fehlt entschuldigt! 
 
Bericht der Jugendwartinnen                               Lisa Marie Niermann/ Dinah Liebold 
                                                         
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 7) 
Beratung und Beschlussfassung über die  Änderung des § 5 
-Beiträge- der Satzung des TuS Spenge 
Hier: Einführung eine Senioren-/Seniorinnen- und Förderbeitrages 
 
 
 
 
Bereits in der Jahreshauptversammlung am 13.04.2018 ist die Einführung eines 
Senioren-/Seniorinnen- und Förderbeitrages von mtl. 4,50 € einstimmig beschlossen worden. 
Im Protokoll zu dieser Sitzung wurde bereits darauf hingewiesen, dass eine Satzungs- 
änderung erfolgen muss, damit dieser Betrag auch tatsächlich eingezogen werden kann. 
Diese Satzungsänderung soll nunmehr beschlossen werden. Ihr wurde bereits in der  
erweiterten Vorstandssitzung am 10.12.2018 einstimmig zugestimmt. 
Als Tischvorlage liegt den anwesenden Mitgliedern der Versammlung eine Gegenüberstel-
lung der aktuellen und der neuen Fassung der Satzung vor. 
 
Nach Rücksprache und in Abstimmung mit dem Amtsgericht Bad Oeynhausen – zuständig 
für die Führung des Vereinsregisters – verliest Herr Brinkmann die Gegenüberstellung und-
auszugsweise die schriftliche Stellungnahme des Amtsgerichtes. Sie lautet: „Unter Bezug-
nahme auf das Fax vom 20.03.2019 wird mitgeteilt, dass keine Bedenken gegen die beab-
sichtigte Änderung des § 5 der Satzung bestehen“. 
 
 
Auf Nachfrage gibt es keine Rückfragen aus der Versammlung und Horst Brinkmann lässt 
über die Satzungsänderung abstimmen. Die Mitgliederversammlung beschließt die Sat-
zungsänderung einstimmig. 
 
Die Satzungsänderung wird nunmehr dem Amtsgericht Bad Oeynhausen zur Genehmigung 
vorgelegt. 
 
Der Senioren-/ Seniorinnen – und Förderbeitrag soll ab 01.07.2019 erhoben werden.  
Alle Vereinsmitglieder, die das 75.Lebensjahr vollendet haben, werden angeschrieben.   
Sie müssen eine SEPA –Vollmacht unterschreiben. 
 
Die Tischvorlage sowie die Änderungssatzung vom 5.4.2019 sind dem Originalprotokoll als 
Anlage beigefügt. 
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Tagesordnungspunkt 8) 
Neuwahlen 
 
 
 

a)  Versammlungsleiter 
 
  Als Versammlungsleiter wird Gerhard Schlüter einstimmig gewählt. 

 
 
 
 

b)   1.Vorsitzender 
          
         Nach im Vorfeld der Versammlung geführten Gespräche wird 

           Horst Brinkmann zur Wiederwahl zum 1.Vorsitzenden vorgeschlagen 
           und ohne Gegenkandidat einstimmig wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 
Damit wurde Horst Brinkmann zum 1.Vorsitzenden des TuS Spenge wieder- 
gewählt und übernahm wieder den Vorsitz der Versammlung. 

 
 
 

c)   Kassierer 
 

  Auch Achim Schlüter wird zur Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig wieder- 
  gewählt. Er nimmt die Wahl an und ist weiterhin Kassierer des TuS Spenge. 

 
    
 
 

d)   Kassenprüfer, Ersatzmann/-frau 
 
           Joachim Reckmann steigt  turrnusmäßig zum 1.Kassenprüfer auf:  
           Ralf Callenius wird 2.Kassenprüfer. 
 
            Als Kassenprüfer, Ersatzmann wird Manfred Mahne vorgeschlagen und einstimmig  
            von der   Versammlung gewählt.  
            
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 9) 
Verschiedenes 
 
Am 22.09.2019 findet der Widufix-Lauf in Rödinghausen statt. Die Anmeldungen sollten früh-
zeitig erfolgen, damit alle TuS-Starter das T-Shirt erhalten. Das Startgeld in Höhe von 5,00 € 
je Teilnehmer übernimmt wieder der TuS. Als Pokalverteidiger sollten wieder viele Mitglieder 
des TuS teilnehmen. 
Anmeldungen mit Namensliste und T-Shirt-Größen bitte bis Anfang August an Horst Brink-
mann. 
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Weiterhin bittet Horst Brinkmann um eine rege Teilnahme an der diesjährigen Sportabzeichen 
Aktion. Alle TuS-Mitglieder, die dazu in der Lage sind, sollten das Sportabzeichen absolvie-
ren. Jeden Dienstag ab 18.30 Uhr findet die Abnahme im Stadionbereich statt. 
 
Abschließend wird nochmals darauf hingewiesen, dass alle Abteilungsmitglieder auch Mit-
glied im TuS Spenge sein müssen. Es geht um den Versicherungsschutz, der ansonsten 
nicht vorhanden ist. 
 
 
 
Der 1. Vorsitzende, Horst Brinkmann, schließt die Sitzung um 20.40 Uhr und lädt die Mitglie-
der, traditionsgemäß, zu einem kleinen Imbiss ein. 
 
 
 
Spenge,den 05.04.2019  
 
 
 
 
  (Horst Brinkmann)  (Achim Schlüter) 
       1. Vorsitzender                                             Hauptkassierer/Geschäftsführer 
 


